

## Crea tu mejor historia EMPRENDAMOS JUNTOS

## **ENSAYO**

EVOLUCION DEL CONCEPTO SALUD ENFERMEDAD.

MTRO: CINDY DE LOS SANTOS CANDELARIA

PRESENTA EL ALUMNO:

KARLA FRANCISCA GOMEZ GONZALEZ

9no. Cuatrimestre "A" Semiescolarizado

Frontera Comalapa, Chiapas.
11 de julio del 2021

La salud es uno de los temas trascendentes de las sociedades modernas y probablemente uno de los más valorados por el ciudadano. Entonces nos planteamos que deberíamos haber hecho cualquier cosa para preservarla. En esa circunstancia estamos incluso dispuestos a cambiar casa y hacienda para recuperar el bien perdido, buscando tratamientos efectivos, por costosos que sean. La salud es un derecho social importante, defendido por los políticos de todos los partidos, aunque siempre difieren sobre cuál es el mejor sistema para ofrecerla a los ciudadanos.

Por otra parte, la sociedad trata que el enfermo se haga más responsable de sus cuidados, que sea él quien vigile su salud, el que se tome periódicamente la tensión, vigile su peso o controle su glucosa, si es diabético, que vaya a controles y lleve una vida sana asi a lo largo del tiempo la salud y las prácticas de medicina se han ido modernizando hasta llegar a pleno siglo XXI que es de lo cual hablare en este apartado.

Empezaremos hablando de la edad antigua donde se realizaban prácticas de medicina griega inicialmente un fuerte componente religioso y mágico. La enfermedad era enviada por los dioses, y la recitación de fórmulas y los ensalmos eran el camino para lograr la curación.

Se dice que Hipocrates fue el primero en recopilar de manera organizada los síntomas de los pacientes para elaborar diagnósticos a partir de ellos, práctica que le permitía predecir el curso de las enfermedades y Creó la doctrina de la influencia del medio externo en la producción de la enfermedad, y reconocía, además, la importancia de diversas características personales.

En la edad antigua también se atribuye o se le puede tomar importancia a la India que esta no solo culpaba al enfado de los dioses sino también a los cambios en el clima, cuestiones relativas a la dieta y a las reglas de higiene y factores materiales relacionados con el ambiente del hombre y su modo de vida. Como puede observarse, todos estos elementos mantienen su vigencia hasta la actualidad.

En la edad media ya podemos observar mucho la influencia de la religiónenfermedad y todo estaba bajo el mando de la religión católica, la medicina de la
edad media es mas conocida como medicina medieval lo cual fue una mezcla
dinámica de ciencia y misticismo. En la temprana Edad Media, justo tras la caída
del Imperio Romano, el conocimiento médico se basaba básicamente en los textos
griegos y romanos supervivientes que quedaron preservados en monasterios y
otros lugares y era mayor la creencia sobre un rey soberano llamado Dios y que
todas las enfermedades eran o podían ser curadas por el, lo cual en mi punto de
vista estaban en total verdad y los que somos cristianos podemos seguir creyendo
y ser sanados por fe.

La caída de Constantinopla afecto demasiado en todos los aspectos pero uno de los cambios se vieron reflejados en la medicina y es ahí cuando empieza la medicina moderna.

La medicina moderna tiene sus raíces en la antigüedad, pero es a partir de mediados del siglo XIX cuando comienza a adquirir mayor relevancia la rigurosidad científica en las prácticas médicas. Así, el método científico se fundará como corriente principal del conocimiento médico y las personas dejaron de pensar en la sanidad como parte de la espiritualidad y fe a lo cual afecto demasiado en el aspecto religioso.

Es en esta época cuando surge el hospital alo cual a mi parecer ayuda a proveer a la población de referencia una atención de salud excelente, integrada en el ámbito social y comunitario, generándose conocimientos y potenciando la docencia, la investigación y la innovación, aunque este ya existía desde la edad media en Europa.

La edad contemporánea abarca lo que es el concepto de policía medica lo cual es fundamental para comprender la obra de Frank y los profundos cambios que logró en la salud pública, La epidemiología surgió del estudio de las epidemias de enfermedades infecciosas; de ahí su nombre. Ya en el siglo XX los estudios epidemiológicos se extendieron también a las enfermedades no infecciosas.

Uno de los asuntos que abordaron los diplomáticos que se reunieron para crear las Naciones Unidas en 1945 fue la posibilidad de establecer una organización mundial dedicada a la salud ya que se estaba complicando la situación de las enfermedades y era mas difícil tener control sobre ellas.

Entonces puedo decir que la evolucion de la medicina y la enfermedad se remonta prácticamente a la propia aparición del ser humano, ya en el Neolítico se han detectado diferentes patologías como la artritis o la acondroplasia, y hay muestras evidentes de que ya en esta época se realizaban trepanaciones. El concepto salud-enfermedad ha evolucionado en igual medida que el Hombre ha evolucionado durante el transcurso de la Historia y va a depender de las condiciones socioeconómicas de cada sociedad y el medio donde se producen las relaciones humanas. En mi opinión la medicina nunca deja de evolucionar ya que lo podemos ver reflejado en la epidemia que aun no hemos superado, asi que siempre seguirá evolucionando y eso es bueno ya que es para benedicio de todos.

## **Bibliografía**

Aldereguía Henriques, J. Problemas de higiene social y organización de la salud pública. La Habana: Editorial Científico-Técnica, 1990.

Facultad de Medicina, UNAM. MG Historia y filosofía de la medicina 257 edigraphic.com

Froles, Carlos.Coordinador "Familia y Trabajo Social. Un enfoque clínico e interdisciplinario de la intervención profesional. Ed. Espacio. 1998. Buenos Aires. Argentina...